



ÉGLISE CATHOLIQUE  
EN CHARENTE  
Diocèse d'Angoulême

---

LA PENTECÔTE

---

## La Pentecôte

Pour un certain nombre d'entre nous, la Pentecôte est synonyme de "pont" où l'on en profite pour se rendre en famille, participer à une première communion, une Profession de foi ou encore à une confirmation. Cependant, la Pentecôte est avant tout une belle fête chrétienne dont le nom vient du grec "Pentekosté" signifiant "cinquantième". Elle commémore en effet la descente de l'Esprit-Saint sur les apôtres le 50e jour de Pâques.

### Que s'est-il passé ce jour-là ?

Le texte des Actes des Apôtres parle de tempête et de feu. Un vent violent est entendu par beaucoup, on voit des langues de feu flotter au-dessus de chacun des disciples. Puis les portes s'ouvrent. Des gens, jusque-là timides, se mettent à parler avec assurance, de grandes foules sont touchées par leurs paroles et certains se font baptiser. La foi nous assure que l'Esprit est toujours donné aux croyants.

Sans Lui, nous ne pourrions pas être disciples du Christ, il nous serait impossible de vivre à sa suite.

### Vivre la Pentecôte aujourd'hui ?

Nous devons d'abord reconnaître que c'est uniquement comme un don que l'Esprit de Dieu peut venir à nous. Cela signifie que cet événement est tout à fait hors de notre contrôle.

*« Le vent souffle où il veut, et toi, tu entends sa voix  
Mais tu ne sais pas d'où il vient et tu ne sais pas où il va, le vent »*

Nous ne pouvons pas contrôler Dieu. Au contraire, nous devons lui permettre de prendre le contrôle de notre être, de notre vie.

La Pentecôte est en fait bien plus qu'un seul jour de fête dans l'année. Car, c'est bien ce souffle qui nous ouvre aux réalités spirituelles, c'est à dire aux réalités de Dieu. Et ce Souffle n'est pas réservé à une élite mais à chacun d'entre nous si nous le demandons. Il nous donne la force d'aller de l'avant, il dynamise l'Église ! L'Esprit Saint fait de nous des apôtres, envoyés en mission pour porter la Bonne Nouvelle au monde.

Appelons de tout notre cœur, l'Esprit Saint pour notre diocèse, nos communautés paroissiales, pour nous-mêmes. Viens esprit-saint !

Bonne fête de Pentecôte à tous !

François  
Diacre Permanent

